

Ils ont également célébré une danse du soleil l'été dernier, mais de même que leurs frères les Pieds-Noirs et les Gens-du-Sang, les Piégânes y prennent évidemment moins d'intérêt.

La population sauvage du district d'Alberta a diminué de 537 âmes durant la dernière année : diminution due en grande partie à la grippe ou à ses effets subséquents.

#### COLOMBIE-BRITANNIQUE.

Les sauvages de la tribu des Cowichans, dont les réserves sont situées dans la partie sud-est de Vancouver, sur les détroits de Géorgie, et de Juan de Fuca, ayant manqué d'obtenir de l'emploi dans d'autres industries auxquelles ils avaient habitude de travailler, savoir : Dans les scieries, les fabriques de conserves de saumon sur la Fraser, et la cueillette du houblon dans le territoire de Washington, ont dû consacrer plus d'attention à la culture du sol, et il en est résulté qu'ils ont fait des progrès considérables en agriculture. Ainsi, ce qui paraissait être, et qui a été certainement, pendant un certain temps du moins, une perte, peut avoir pour résultat un avantage réel et permanent pour ces sauvages en leur montrant les ressources que la culture de la terre de leur réserve peut leur offrir comme moyen de subsistance, indépendamment de l'aide précaire qu'ils peuvent ou ne peuvent pas obtenir de ressources extérieures.

Plusieurs des réserves ont été subdivisées le printemps dernier en lots séparés pour être occupés par des propriétaires sauvages privément. Les sauvages ont acquiescé volontiers à cet arrangement, en reconnaissant les avantages supérieurs d'une possession individuelle de la terre qu'ils cultivent, à la culture en commun de cette même terre.

La conduite des sauvages de l'agence de Cowichan a été en somme satisfaisante durant l'année; mais des blancs, qui ont été poursuivis et sévèrement punis pour cela, ayant apporté des boissons enivrantes dans quelques-unes des réserves, il y a eu temporairement des désordres.

L'institution industrielle de l'Île Kuper a fait et fait encore une œuvre excellente pour l'éducation et l'enseignement industriel de la jeunesse sauvage de cette agence. C'est un grand avantage pour les sauvages d'avoir à leur portée, pour ainsi dire, les moyens de fournir à leurs enfants des connaissances intellectuelles et pratiques, ce qui est le meilleur legs qu'ils pouvaient leur laisser, et cela sans frais de leur part.

#### *Agence de la côte ouest de l'Île Vancouver.*

Les sauvages de cette région comptent principalement sur la pêche, la chasse et la capture des phoques. Dans cette dernière industrie ils paraissent avoir particulièrement réussi dans le cours de la dernière saison, nonobstant la prohibition qui a rendu la mer de Behring une *mare clausum* en ce qui concerne la chasse des phoques. Les sauvages qui se sont livrés à cette industrie ont obtenu, paraît-il, pour leur travail de la saison, de \$200 à \$600 chacun.

Les sauvages connus sous le nom de Treshahts, dont la réserve est située sur la rivière Alberni, font exception parmi les autres sauvages du district en ce qu'ils font des progrès en défrichant et clôturant leurs terres et en construisant des maisons de bois.

Il ne paraît pas y avoir eu de misère par manque de vivres parmi aucun des sauvages de cette agence durant l'année. L'océan leur offre un magasin inépuisable pour ainsi dire, d'où ils tirent leurs approvisionnements de nourriture.